

25 de marzo de 2025

Que nuestro paso por la UPN deje huellas de construcción y no de deterioro

Creemos en la universidad pública como un espacio de encuentro, formación y transformación social, donde el cuidado mutuo es un principio fundamental que nos permite construir colectivamente un futuro más justo. La dignificación del trabajo docente, el mejoramiento de la infraestructura y el crecimiento académico, son posibles si entendemos que la Universidad no es solo un lugar de paso, sino un hogar compartido que requiere de nuestra atención y corresponsabilidad.

El amor por la Universidad Pedagógica Nacional se expresa en acciones concretas de protección y respeto por sus espacios y su comunidad. Sin embargo, cada sábado nos encontramos con un panorama desolador en nuestras instalaciones: baños y lavamanos rotos, residuos de licor, grandes cantidades de basura y **zonas deterioradas**. Esta realidad nos interpela constantemente, pues mientras muchas personas trabajan por el bienestar y el cuidado de la universidad, otras reproducen prácticas que desmejoran el entorno y afectan la convivencia.

La universidad pública es un bien común, un territorio de aprendizaje y transformación que nos pertenece a todas y todos. Por ello, es necesario cuestionar las acciones que fragmentan los lazos comunitarios y afectan la vida universitaria. Instamos a reconocer el cuidado como una práctica política, una manera de apoyarnos y proyectarnos de manera recíproca.

Creemos en el diálogo, la reflexión y la toma de conciencia como herramientas para el cambio. La defensa de lo público no es solo una demanda presupuestaria, es también un compromiso cotidiano con el uso responsable y adecuado de nuestros recursos. En consecuencia, antes de recurrir a medidas prohibicionistas, insistimos en la necesidad de transformar estas prácticas desde la acción individual y colectiva, entendiendo que, cuidar la Universidad es cuidarnos a nosotros mismos y a quienes vendrán después.

Que nuestro paso por la UPN deje huellas de construcción y no de deterioro. Que nuestra comunidad sea un ejemplo de la posibilidad de forjar una Universidad fundamentada en el cuidado, donde prevalezcan los valores de justicia, solidaridad y transformación que queremos para el país.

Comité de Dirección y Equipo del Porvenir

Universidad Pedagógica Nacional

